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新搭档：甘愿为小沈阳当“绿叶”
干咳、冒虚汗，每到春晚时，赵本山的老毛

病就会犯，昨天网上又盛传他肺炎发作要住院，
但是老赵还是如期出现在新闻发布会上。他
说：“最近身体一直不舒服，忙公司的事情、剪
《关东大先生》的片子、为春晚的作品闹心，作品
刚出来，我的身体就出了状况，不过这也是老毛
病了，春晚还得坚持。”

早前声称要和宋丹丹一起退出春晚的赵本
山最终还是拗不过央视的邀请，纵有百般无奈，
但也要硬着头皮上。最后范伟也撂了挑子。对
于春晚赵本山说：“春晚20年，那么多人都盯我
一个人，压力很大，也很难受，很想培养一个接
班人，以后春节我也能回家好好过年。”赵本山
说，自己老占着这个舞台，也很难出新人，这次
自己甘愿为小沈阳、毛毛当“绿叶”，也是希望能
尽快找到合适的接班人。在经过前几次的彩排
后，赵本山的小品《不差钱》也几乎被“刨底”，虽
然“笑果”十足，但负面的评价也有。赵本山说：

“这次跟以往的形式都不一样，很轻松、很娱

乐。以前可能都掉进‘品位’里了，讲究主题深
刻，有教育意义，其实过年简单快乐就行了。”赵
本山还透露，今年的本子也是在定下小沈阳、毛
毛之后才有的，但把二人转的元素完美地融入
到小品中，是让他最绞尽脑汁的。

赵本山还表示，自己一直很想停下来，可上
春晚是他自己无法控制的。“不上咋行啊？你是
演员啊！我生下来就不是省长的儿子，连村长
的儿子都算不上，老百姓想让你上，能不上吗？
观众把你当饺子吃，吃完就去放花炮，所以外界
有人说把我的节目‘毙了’那是扯淡，因为我有
观众，‘毙’肯定也是我自己‘毙’的。”

旧搭档：人家发达了，别说坏话
赵本山的老搭档也参演了《关东大先生》的

演出，尽管电视剧的海报上印着他大大的头像，
不过昨日他并未到场。问及缺席原因，赵本山
以戏谑地口吻说：“他从来不爱出现在这些破烂
玩意的现场，范伟是我的好朋友，毕竟人家现在
在演艺事业上发达了，我们没必要说范伟的坏

话，他能参演我就要代表我的团队感谢他，当年
他跟我在一起也吃了很多苦，也得到了很多。”
虽然赵本山一直在强调让媒体不要写他与范伟
的这点事，但自己心里似乎还是心存芥蒂，尤其
是这次范伟不肯接他电话。“3 年前，范伟的确
跟我说过不想上春晚了，但这次的作品一开始
找不到搭档，我跟他打了几天电话也没接，是有
点生气，我让大宽（经纪人）发短信给他，后来他
才拐弯抹角地回复，说他不想上春晚。小样，
好！还不接我电话！我生气的是我打电话给
他，他整个短信回来，或许是他害怕一接我的电
话又抹不开面，又上了吧！”

或许是担心两人心存芥蒂的事被渲染，赵
本山的话匣子始终都关不上，可越解释用意越
明显。“范伟胆小，很多话说不出来，很怕被媒体
写来写去。其实我的心态太不平和了，人家现
在一开电话就是上百个留言，又不是半年没事，
我只希望他越来越好，越来越稳妥。”赵本山还
表示，自己绝不是讽刺，也不是挖苦，“大家千万
别说他坏话，不如说我两句坏话，范伟很需要平

静的生活。我干嘛心里就不平衡了呢？他能抛
弃我吗？要抛弃也是我抛弃啊！”

至于另一位搭档宋丹丹退出春晚，赵本山
更多的是理解。“毕竟她是个女人，去年想作品
时，动不动就流眼泪，多说一句就忘词，希望以
后还能在影视作品中与她合作。”

推新剧：东北喜剧老百姓应该爱看
《关东大先生》将于 1 月 22 日登陆央视 8

套黄金档，赵本山透露，他自己也没有想到这
么快就能在央视播出。这部东北风情剧发生
在民国初年，讲述了奉天北市场的民间艺人
和“全聚德”女老板、前清“贝勒爷”一起四处
寻宝，为国护宝，与日本侵略势力和军阀汉奸
们机智斗争的传奇故事。赵本山说：“这应该
是一部老百姓爱看的好戏，这么及时就能在
央视播出，希望大家多多支持。”这部戏播出
后，赵本山还将筹拍《乡村爱情 3》。此外，他
建在北京的刘老根大舞台也将于 5 月正式开
始二人转的演出。

昨天下午，安徽卫视在北京举行 4部独播
剧《户口》《光头美女》《围屋里的桃花》、83年版
《射雕英雄传》的联合发布会。作为《围屋里的
桃花》的女主角，刘蓓和其他主演袁苑、苏岩等
一边做游戏一边推介新剧，刘蓓看起来很自信
乐观。

由刘蓓主演的《围屋里的桃花》是《围屋里
的女人》的姐妹篇，是讲关于封建暴力压迫下
妇女命运的故事。剧中讲述了王同辉扮演的
红军战士为了战斗放弃了爱情，最后又在刘蓓
的帮助下完成救助伤员脱险的“红色恋情”故

事。刘蓓说，剧中最大的特质就是坚持。现在
很多卫视都在播出张黎导演，小宋佳、张国立
主演的电视剧《中国往事》，而且该剧在拍摄期
间还传出因为小宋佳的介入，导致张黎与刘蓓
的3年婚姻结束。当刘蓓被策略地问及生活中
遭遇婚变后的情况，刘蓓说：“ 任何事情必须
坚持，没有坚持就没有以后的路。”但是当记者
进一步追问时，如果女性遇到了已经变心的男
性，难道还要一味地坚持吗？对于这个问题刘
蓓并没有选择回避，反而是自信地回答道：“其
实你在问我这个问题时，你自己心中已经有了

答案。我觉得所谓的坚持，有时候也体现在对
自我底线的一种坚持，并不一定等待就代表着
坚持。”由此看来，刘蓓已经走出了自己的感情
阴影。 晚报记者 王冉 北京专电

昨日，45集电视剧《关东大先生》在京举行首
播式，导演、制片人、演员一肩挑的赵本山被问及更
多的还是有关春晚的问题。赵本山在媒体的“狂轰
滥炸”之下还能保持清醒，并对自己的病澄清说，

“我就是老毛病，我自己的身体自己知道。”谈到老
搭档范伟，老赵虽然不停强调不要说范伟的坏话，
但似乎还是心存芥蒂，“我生气的是我打电话他不
接，就整个短信回过来。”

晚报记者 王冉 北京专电

走出感情阴影自信面对自我

刘蓓：坚持不一定就是一味等待


